



## **Concejalía de Participación Ciudadana**

### **ASAMBLEA DISTRITO 5**

#### **SESION ORDINARIA**

**FECHA: 3-DICIEMBRE DE 2015**

### **ACTA DE LA SESIÓN**

#### **ASISTENTES:**

##### **Presidenta:**

D<sup>a</sup>. Julia Angulo Girón

##### **Vocales:**

D<sup>a</sup>. Sofía Morales Garrido

D<sup>a</sup>. M<sup>a</sup>. Ángeles Goitia Quintana

D. Luis Barcala Sierra

D. Vicente Buades

D. Natxo Bellido Suay

D. Miguel Ángel Pavón García

D<sup>a</sup>. Prudencia Acame Pina

D<sup>a</sup>. Manuela Carrasco Villar del Saz

D. José Agustín Delgado Padilla

D. Benito Domenech Rodriguez

D. Jose Antonio Alcaraz

#### **Otros asistentes:**

A.VV. Lo Cheperut, A.VV. El Moralet, Pensionistas y Jubilados del Moralet, Asociación Cultural Fontcañada, A.VV. Tangel, A.VV. El Salar de Fontcalent, A.VV. Santiago Apóstol Cañada, A.VV. El Eco del Bacarot, Asociación Trekrural, A.VV. San Jaume, A.VV. La Amistad de la L'Alcoraia, Comisión de Fiestas de la Alcoraya, A.VV. Cueva Santana de la Partida Vallonga, D. Rafael Rivera Ramos, Comisión de Fiestas Ermita Moralet, A.VV. Benvinguts de Fontcalent, AMPA Cañada de Fenollar y Asociación Cultural Cañada-Fontcalent.

En la ciudad de Alicante, a tres de diciembre de dos mil quince, siendo las 19 horas, en el Centro Polivalente de la Alcoraya se reúnen los miembros y componentes de esta Junta y demás asistentes que al margen se relacionan.

Inicia la reunión D<sup>a</sup>. Julia Angulo introduciendo los temas que se van a tratar en esta asamblea.

### **1. Lectura y aprobación del acta anterior.**

Se procede a la lectura del acta correspondiente a la sesión de 2 de noviembre de 2015 que se aprueba por unanimidad.

### **2. Proyecto de Presupuestos municipales del año 2016.**

D<sup>a</sup>. Sofía Morales se presenta, en su calidad de Concejala de Economía y Hacienda, indicando que va a tratar de explicar como se han elaborado los presupuestos y algunos términos que considera necesario ir señalando.

Se parte de los ingresos de 2015 y está previsto que para este año sea de unos 5 millones más, la previsión es de gastarlo todo pero hay que destacar varias reglas a las que se deben ajustar, una es Europea que limita el gasto al 1'8%. Todos los concejales han hecho una previsión de sus necesidades, lo solicitado supera en 20 millones a los ingresos previstos. Por lo que ha tenido que rebajarse aunque no en su totalidad ya que está previsto que se podrán obtener unos ocho millones para destinarlos a las denominadas inversiones sostenibles. Por tanto sólo ha habido que ajustar 12 millones. Por este motivo no se ha podido entregar antes la documentación ya que todavía se están ultimando.

Dentro de estas limitaciones el plan de ajuste no les permite aumentar en el Capítulo 1 ni el Capítulo 2. Pero han hecho que aumenten en 4 millones, el proceso de aprobación son muchos los filtros que hay que superar, primero el de los ciudadanos, segundo el Interventor, tercero Madrid.

El aumento lo han tratado con los técnicos del ministerio a quien han preguntado si se los van a aprobar con ese exceso, les han contestado que lo justifiquen y se verá. El aumento corresponde al pago de la paga extraordinaria que no se abonó a los funcionarios, el aumento de sueldo que conlleva el de la seguridad social y el programa de Xarxa Llibres (8.100.000€), aunque al Ayuntamiento sólo le corresponden 2.700.000€.

Una vez informados por el Ministerio, después se aprobarán en Juntas-asambleas y después por la Corporación Municipal.

Respecto al gasto social, que es un criterio subjetivo, el equipo de gobierno ha decidido incluir las siguientes: Servicios Sociales, Inmigración, Igualdad, Cooperación y Agencia Local de Fomento del Empleo.

El año pasado en estos mismos conceptos se gastaron 8.949.048.98€, este año, se destinarán 10.345.387.48€.

En este punto y para el tema de Presupuestos Participativos se cede la palabra a D<sup>a</sup>. Julia Angulo.

Previo a su intervención D. Ángel Pérez pregunta que hay presupuestado para pagar la deuda, D<sup>a</sup>. Sofía le contesta que lo menos posible y solo en base a la ley, este año se han pagado 7.000.000€, se va a tratar de gastar todo el dinero previsto o utilizarlo como sostenible.

D<sup>a</sup>. Julia Angulo dice que este año no han podido trabajar, desde su inicio, en presupuestos participativos, por falta de tiempo, pero este próximo año se van a iniciar ya desde febrero. Este año, una vez obtenido el borrador de presupuestos que ahora se presenta, y una vez que se conviertan en definitivos, se empezará a trabajar en ellos, el objetivo es poder aumentar el porcentaje que se destina a los presupuestos participativos, este año, según las inversiones previstas, corresponderán unos 500.000€ para todos los distritos. El procedimiento será formular las necesidades previstas para cada partida, a partir de ahí se convocará a reuniones para priorizar las peticiones, esas propuestas se tratarán en las Asambleas.

El presupuesto participativo está como solapado con el presupuesto de alumbrado y asfaltado y este año se mantiene como presupuesto sostenible.

Para los 100.000€ se presentó una particularidad, la prensa ya ha dicho algo aunque al ser una información facilitada por una periodista que no estuvo en las reuniones no reflejaba la realidad.

El martes hubo un problema relativo a desalojos que se estaban produciendo a personas de toda condición, mayores, con niños etc.

Había unos pisos previstos para los ciudadanos sirios que en este momento y a corto plazo se van a destinar a estas personas, en esa reunión se planteó que en las Juntas se tratara la posibilidad de que asumieran, con parte de lo previsto para presupuestos participativos, una ayuda para estos vecinos.

D. Carlos Herrrerias quiere decir que primero debería atenderse a los que estén en España.

D<sup>a</sup>. Sofía Morales dice que español es el que está aquí, de lo que se trata es de que dado que los pisos no están ocupados se pueden utilizar con los que ahora tienen un problema inminente. Se tiene que entender que hacer un presupuesto significa ver cómo se puede organizar el dinero.

Seguidamente se establecen los turnos de palabra, en primer lugar D. José Agustín Delgado indica que para él lo primero son las personas, pero considera que deben racionalizarse lo más posible los gastos, tratar de llevar la gestión directa. Respecto a las partidas están en una situación bastante precaria por lo que pedir recortar es difícil. Considera que la concejalía que tiene competencia en alumbrado ponga una parte para ayudar. Sería imprescindible realizar un plan integral en las Partidas.

D. Vicente Buades respecto a las viviendas previstas para los ciudadanos sirios que van a utilizar estas obras, pregunta que ocurriría si vinieran los refugiados, se contesta que esto es a corto plazo.

D. Manuel Juan, considera que la petición formulada debería apoyarse. Hace dos años que ya se consideró que no se debería destinar sólo para alumbrado y asfaltado sino que debería utilizarse en otros conceptos. Si ahora hay que esperar por el problema de estas familias se esperará.

D. Diego Moya dice que los distritos de la ciudad normalmente se nutren del presupuesto general de Alicante, mientras que para las partidas sólo está el participativo, por lo que considera que las partidas también debería utilizarse el presupuesto general y así se trata a todos los ciudadanos con la misma medida. Por lo que respecta a la cesión considera que colaborara en todo lo que se pueda pero si les dan unas migajas tener que dependerse de ellos es muy complicado.

D. Tirso García comenta que llevan 15 años intentando que se les ponga el agua potable, solicita que se les tenga en cuenta.

D<sup>a</sup>. Julia Angulo dice que D. Diego Moya propuso la posibilidad de solicitar un Plan Urbano para las Partidas y eso ya se está tratando de conseguir a través de algún proyecto europeo, eso va también en lo que dice D. Diego de dotarse de dinero a las Partidas Rurales, ella ha visto que ha estado solapado con Participación Ciudadana, se está viendo con D<sup>a</sup>. Sofia Morales para el próximo año la posibilidad de utilizar el dinero de inversiones sostenibles. El compromiso sería apoyarlas.

D<sup>a</sup>. Sofia Morales dice que todos están muy de acuerdo en racionalizar el gasto y en tratar de ver la manera de municipalizar contratas que se pagan muy caras, están estudiando la posibilidad de incorporarlo como inversión sostenible. Respecto a lo expuesto por D. Manuel Juan agradece la buena voluntad y espera que no haga falta utilizarlo. Respecto a la intervención de D. Diego Moya en el sentido de que el dinero para la ciudad se nutre del dinero del Ayuntamiento, le informa que no es exactamente ya que también en el centro se encuentran las mismas situaciones.

D. Diego Moya respecto al tema del agua planteado por D. Tirso García manifiesta que lo trataron en aguas, urbanismo, participación etc y en ese momento salió la Ley Urbanística Valenciana que impidió que se realizara.

D. Tirso García dice que antes de las elecciones la concejala tenía interés en que se solucionara.

D. Carlos Herrerías dice que el tema del agua potable esta en parte motivado por el Plan General, se va a hacer un estudio y a partir de lo que se acuerde se verá.

D. Vicente Aracil dice que su zona se surtía por tomas privadas y se dijo que desde Agost se iba a facilitar el agua,

D<sup>a</sup>. Dorotea Pastor dice que no se puede igualar el Distrito 5 con el 2, ha pedido un espejo y le han dicho que ni se lo van a dar, ni la calle va a tener uso de un sentido.

D. David quiere destacar que no tienen transporte publico, solicitan accesibilidad a Alicante. En la Cañada desde el año 92 pagan un canon de alcantarillado, no está de acuerdo con la subida de los 3 últimos recibos, pide que se controle la ejecución de los proyectos.

D<sup>a</sup>. Dolores Fenollar dice que se han quitado los autobuses y ahora van a Villafranca, detrás mismo de Tangel hay un ambulatorio que es de Muchamiel y al que podían acceder andando.

D. Ernest Blasco dice que además del canon que se cobra a los ciudadanos esta la multa que paga el ayuntamiento.

D<sup>a</sup>. Sofía Morales no entiende como ha podido pasar tanto tiempo en esa situación, respecto a los recibos que se han aumentado viene determinado por el acuerdo del gobierno central de actualización, es una ordenanza nueva que pretende acercar el valor catastral al valor real de la finca, lo que están inspeccionando aleatoriamente.

D. Juan Bleda pregunta por qué se ha hecho aquí la reunión si no hay lugar para aparcar, contesta D<sup>a</sup>. Julia Angulo que la última experiencia que tuvimos en Rebolledo se superó el aforo.

D. Vicente Buades dice que les entiende ya que vive en Urbanova y el problema es similar, dice que se ha hecho una mesa de transporte en el que se está trabajando por mejorar el tema del transbordo y de ese dinero que se ahorraría se podía mejorar el transporte en los sitios en que es deficitario.

### **Punto 3.- Proceso de elecciones a las Juntas de Distrito.**

D<sup>a</sup>. Julia Angulo cede la palabra a D. José Luis Berenguer para realizar su exposición y luego se abrirá un turno para todo el que quiera intervenir.

D. José Luis Berenguer se asegura que hayan recibido el decreto de convocatoria. Señala que el proceso es exactamente igual al de otros años ya que se ajustan al vigente reglamento, la única variante es que del máximo de candidatos que se pueden votar deben de hacerse por orden de preferencia, lo que condiciona el valor del voto.

El fundamento de este sistema proporcional es que se consigue mayor pluralidad. Para apoyar lo que dice D. José Luis Berenguer, D<sup>a</sup>. Julia Angulo indica que en la página web se va a abrir un espacio en el que el candidato podrá exponer sus planes de trabajo y su motivación.

Se abre un turno de palabras que inicia D. José Agustín quien no entiende por qué se plantea esta variación, se contesta que es para dar posibilidades a las minorías.

D<sup>a</sup>. Julia Angulo dice que el Reglamento no determina un sistema de votación, en la anterior se determinó que se votara a seis como podría haberse acordado otro sistema, frente a las peticiones de muchas asociaciones que se quedaban excluidas se ha optado por este método. También estima que el Reglamento cuando se modifique deberá cubrir este procedimiento de forma que quede meridianamente claro el sistema de votación.

D. Agustín José Pérez pregunta si ha sido impugnado, se le informa que si ha sido impugnado por el Partido Popular.

D. Pascual Pastor pregunta por la votación de las sectoriales, se le contesta que es igual que las vecinales.

#### **Punto 4.- Ruegos y Sugerencias.**

D. Vicente Aracil estima que dado el momento actual en que nos encontramos señala que hace más de 15 años que pidieron que existiera en las juntas un Registro General, propone que la nueva corporación lo desarrolle.

D. José Luis Berenguer dice que se tiene previsto y que la idea es que se recojan varios contenidos como registro, estadística etc....

D<sup>a</sup>. Julia Angulo también se plantea que a partir de enero puede despachar en el Distrito y no tengan que desplazarse.

D. José Antonio Alcaraz solicita una reunión con el subdelegado del Gobierno que manifestó que en un mes daría información, quieren que conozcan de primera mano la situación actual.

D. Manuel Juan dice que siempre han respetado el Reglamento, que no van a presentarse y no van a participar en la elaboración del próximo reglamento, acepta el reglamento en vigor como aceptará el próximo.

D<sup>a</sup>. Sonia Massague pregunta cómo se va a consultar la cesión de parte del presupuesto.

D. José Agustín dice que va a consultar con sus vecinos pero que el personalmente no esta de acuerdo.

D<sup>a</sup>. Julia Angulo dice que lo consideren como una posibilidad y que pueden surgir otras soluciones.

D. Pedro pregunta si las Juntas tienen que ser a puerta cerrada. Contesta D<sup>a</sup>. Julia Angulo que su intención fue la de que pudieran ser abiertas pero tuvo una reacción en contra tan importante que se siguió con el sistema anterior.

Y siendo 21:00 horas del día al comienzo indicado, se considera terminada la reunión.

Vº. Bº.  
El Presidente

La Secretaria

Fdo.: Julia Angulo Girón

Fdo.: M<sup>a</sup>. Carmen Baldó Suárez